



ASSOCIATION DES PROFESSEURS
DE SCIENCES MÉDICO-SOCIALES

Édito – Juin/Juillet 2023

Regard : L'été nouveau est arrivé !

L'été ancien est inscrit sur le calendrier, à l'extérieur et à l'intérieur de notre quotidien mais désormais jamais tout à fait comme espéré, toujours plus précoce et plus chaud, toujours accompagné d'inondations et d'incendies, de risques climatiques comme des nouvelles images qui viendraient contredire celles de son enfance, de sa jeunesse et pour les plus anciens celles de sa vie d'adulte ou de retraité.

L'été ancien est inscrit dans les écoles et les cours de récréation, les couloirs et les salles des professeurs réduites au silence : 8 semaines pour conduire une majorité d'élèves et de familles vers les plages et les lieux touristiques, sur les autoroutes et dans les gares et aéroports.

D'autres, avec une prise de conscience citoyenne réelle, persuadés de l'extinction de notre univers, de notre planète mais surtout de notre égoïsme laissé aux futures générations prendront des gestes forts pour freiner l'extinction, refonder la société avec un autre environnement, un autre travail, une autre alimentation, une autre médecine.

Demain sera végétarien, animaliste et pacifiste !

Avec cet été nouveau, le Bien-être ne sera plus seulement physique, mental et social mais aussi émotionnel, spirituel et environnemental. La sylvothérapie, ou thérapie par les arbres, nous immergera dans la nature pour nous ressourcer au contact de la forêt mais pas seulement ...

Le développement personnel, la connaissance de soi seront les atouts premiers d'une existence réussie alors qu'il y a peu de temps le prestige se mesurait à son portefeuille d'actions, son patrimoine immobilier, sa scolarité dans les Grandes Ecoles et à son carnet d'adresses, son réseau de notables, ses entrées dans des clubs privés !

Vivre à la campagne, vivre zen , vivre dans des cabanes ou des bulles qui câlinent corps et esprit sont des priorités d'anciens citadins déçus de la ville, de leur ancien habitat, de leur emploi épuisant, de leur mode de vie perverti par le commerce, la rentabilité...

Avec cet été nouveau le baromètre du Bien-être ne se mesurera plus par des indicateurs quantitatifs, sur des déterminants positifs et collectifs mais par une cohésion sociale co-construite par les membres de sa communauté et en priorité par une recherche du bonheur personnel dans le respect de l'autre et de la terre où les engrais et polluants chimiques ou l'artificialisation des sols n'auront plus leur place !

C'est à ce prix que certaines maladies liées à la pollution de l'eau, de l'air seront vaincues et que la santé mentale deviendra florissante et non languissante, que l'allopathie trouvera sa juste place aux côtés d'autres médecines douces, alternatives aux multinationales du soin et de l'assurance.

Avec cet été nouveau le temps des thérapies holistiques deviendra la règle commune, de l'harmonie entre l'homme, l'animal et la nature avec pour ce premier l'assistance de nouveaux professionnels, de nouvelles disciplines qui s'exposent dans des salons pour répondre aux besoins de certaines populations pressées de leur combat contre la souffrance et de trouver d'autres voies de guérison mais toujours à la merci de charlatans, de vendeurs d'illusions !



ASSOCIATION DES PROFESSEURS
DE SCIENCES MÉDICO-SOCIALES

La relation d'aide peut prendre la forme de yoga, de l'hypnose, de la relaxation mais aussi de l'astrologie, de la voyance, de régimes inappropriés, de placebos !

Avec ces temps nouveaux hybrides et mutants alors que les banlieues s'enflamment de nouveau, nous devons aussi considérer dans notre réflexion les nouvelles écritures des programmes de demain, nous appuyer sur les certitudes d'hier pour mieux construire les concepts et méthodes qui traduisent les questionnements d'aujourd'hui.

C'est pourquoi nous vous invitons à partager avec nous notre prochaine Journée d'études programmée vendredi 20 octobre au lycée Valéry Larbaud à Cusset, métropole de Vichy.

La thématique retenue est : « Promouvoir le Bien-être : nouveaux paradigmes ? »

En attendant bonnes vacances à toutes et à tous !